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□见习记者 姚晓晓

3 月 19 日，网友“放羊的星
星”在朋友圈发消息称：“今天参加
朋友的婚礼，伴郎团为了索要红包，
把新娘家里的电视机都卸走搬下楼
了，真是无语。”

网友“单恋一枝花”：这也有点
过分了，这是去搬家呢还是娶亲呢？

网友“时光漫步”：哈哈，这伴
郎团也太强大了。不过并不是真要搬
走，热闹点无所谓。

网友“碎碎念”：现在娶亲都闹
得厉害，我觉得还是文明点好。

昨日，记者联系到了网友“放羊
的星星”陈女士了解情况。陈女士告
诉记者，3月19日是她闺蜜结婚大喜
的日子，闺蜜家在临颍县，新郎在临
颍县新城路一小区居住。

结婚当天，陈女士一早就赶到了
闺蜜家里帮忙。“新郎的伴郎团很强
大，婚车刚到楼下，他们就在楼下大
喊‘狼来了，狼来了’。我们为了讨
红包增添热闹气氛，就把门锁住了。
谁知他们也有备而来，为了让新娘家

人出红包，竟然把新娘家里的电视机
卸走了。”陈女士说。

陈女士告诉记者，以前见过娶亲
时把小件东西藏起来换红包的，没想
到这次卸走了电视机，还搬到了楼
下。“男方一位长者可能看这些年轻
小伙有些过分了，就以‘婚车该走
了，不要耽误吉时’为由，让他们把
电视机还了回去。”陈女士说。

“新娘上车的时候，伴郎团打的
礼花也动了手脚，打出来的竟然是胡
椒粉，把我们呛得乱咳嗽。”陈女士
说，虽是为了烘托气氛，但这种方式
难免让人心里不舒服，很多小孩躲都
躲不及。

记者随机采访了几位市民，对于
婚礼上的各种恶搞，他们的看法也各
有不同。

“我结婚时，伴郎偷偷在交杯酒
里放了芥末，在婚礼舞台上我就出丑
了。”今年刚结婚的杨女士表示，婚
礼上有点小恶搞可以增添气氛，但不
能太过分，不然就变味了。

“现在的婚礼风俗都变味了，好
像不恶搞就没有结婚气氛一样。我儿
子结婚时，我看他朋友都拿着鸡蛋，
要砸鸡蛋，我赶紧拦了下来。结婚这
么喜庆的事，如果到处弄得都是蛋液
就不好了。”50多岁的张阿姨表示。

“婚礼还得提倡文明新风，多点
传统仪式，少点恶搞，毕竟这也算是
比较庄重的场合。”市民刘女士说。

娶亲时为讨红包 伴郎团卸走电视

□文/图 见习记者 杨 淇 陈金旭

3月21日，网友“蓝湖”在朋
友圈发消息说：“今天外出时发现，

有人在路边的绿化带上扯了跟绳子，
把衣服晾晒在上面，看着真不美。”

昨日，根据网友“蓝湖”的反

映，记者来到她所说的地点。在市区
泰山路与柳江路交叉口附近记者看
到，绿化带里两棵绿化树木之间被扯
了一根绳子，上面晾满了外套、内
衣、袜子等。

“把内衣、袜子都晾到这儿，也
太不雅观了，难道家里就没有晾晒
衣物的地方吗？”从此处路过的市民
刘女士告诉记者，即使外面通风和光
照条件比较好，也不应该随意晾在街
头，影响市容市貌，起码找一处合适
的地方。

随后，记者又走访了市区其他地
方，发现也有在街头晾晒衣物、被子
的现象。

采访中不少市民认为，将衣物晾
在公共区域内不合适，不但容易使晾
晒物上沾染灰尘等污染物，而且也影
响城市形象。

□本报记者 李林润

近日，网友“北冥有鱼”在朋友
圈发消息说：“昨天坐出租车时忘带
钱包了，准备下车付钱时才发现，当
时真尴尬，不知道怎么办才好。幸亏
车上贴有二维码，拿手机扫一扫，就
可以通过微信转账付车费了，真是太
方便了。”

“没想到一个小小二维码，解了
我燃眉之急，真是太方便了。”3 月
19 日，网友“北冥有鱼”告诉记
者，他乘出租车出门时没带钱包，正
想办法时，司机指着计价器下方一张
印有二维码的纸片说，直接用手机扫
一扫就可以付款了。这让他喜出望
外，用手机付了车费。

“乘客忘带钱这种情况，我也经
常遇到。有时候也会遇到乘客和我都
没有零钱，还要下车去附近的商店换
钱，特别麻烦。现在让乘客用微信付
款，这样大家都方便了。”一位出租
车师傅告诉记者，现在有不少乘客付
车费时没有五角零钱，他也备的不
多，而谁也不愿意吃这五角钱的亏，
二维码就派上用场了，用手机付款，
很方便。

坐出租车忘带钱 多亏有二维码

路边晾晒衣物 看上去很不美
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□本报记者 潘丽亚

3月19日，网友“海阔天空”在朋友圈
发消息称：“网购写地址时，原来还可以不精
确到户。这样确实能防止个人信息泄露，我已
经开始了，你也可以试试。”

网友“风行天下”：这样也可以呀，以后
也应该改改。

网友“迷失的狼”：我也担心泄露个人信
息，有时候会把快递单撕掉，有时候粘得太紧
就没管了，真接扔到垃圾桶里，看来以后也得
防着点。

3月20日，网友“海阔天空”告诉记者，
由于网购频繁，她经常处理写有家庭详细地址
的快递包装袋，但有时候也容易忘记。由于担
心个人信息泄露，在和闺蜜聊天时，闺蜜给她
支了一招，就是在网购时只填写小区名称和楼
号就行，没必要精确到门牌号。

“因为快递员都是在小区门口就开始打电
话给收件人，快件也都是自己下楼去拿，要不
就是委托物业代收，所以没必要把收货地址填
那么精确。”网友“海阔天空”说。

随后，记者就此采访了我市一家快递公司
的快递员。他表示，地址写不写楼号、单元
号、门牌号对快递员送快递并没有多少影响，
只要有手机号就行。快递员一般都是在小区门
口就开始给收件人打电话，因此手机号一定要
填写正确，以免影响收件。

□文/图 见习记者 杨 淇 陈金旭

3月21日中午，网友“新新星”在朋友
圈发消息说：“今天开车经过嵩山路时，看到
原本很干净的路边草坪上被人扔了一大袋垃
圾，这也太不文明了。”

昨日，记者来到嵩山路南段，发现在一个
井盖旁有一袋垃圾，有些橘子皮散落在塑料袋
外，看着格外扎眼。

网友“新新星”说：“小学生都知道爱护
环境，人人有责，可仍有人不自觉，实在不应
该。”网友“新新星”呼吁大家，保持环境卫
生，拒绝乱扔垃圾的不文明行为。

垃圾可别乱丢哟

怕网购泄露信息
试试地址这样写
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